
平成２８年度（第１回） 

◇◆◇ 町  民  懇  談  会 ◇◆◇ 
＝質疑応答抜粋＝ 

金ケ崎町総合政策課 

 

 去る６月１０日から６月２０日にかけて行いました「町民懇談会」の内容をお知らせします。 

 多くの皆様にご参加いただき、ありがとうございました。（総参加者数２２１名、前回より４１名

増） 
 

 Ⅰ 開催日程  ６月１０日（金）  南方地区生涯教育センター   【参加者数 ３４名】 

６月１３日（月） 三ケ尻地区生涯教育センター  【参加者数 ３１名】 

６月１４日（火） 北部地区生涯教育センター  【参加者数 ４８名】 

６月１５日（水） 永岡地区生涯教育センター  【参加者数 ３１名】 

６月１６日（木） 街地区生涯教育センター  【参加者数 ４６名】 

６月２０日（月） 西部地区生涯教育センター  【参加者数 ３１名】 

Ⅱ 時   間  各会場とも午後６時３０分～ 

Ⅲ 町からの説明項目 

（ １ ）平成２８年度金ケ崎町の主要事業について 

（ ２ ）子ども医療費助成事業等の拡大について 

（ ３ ）子ども育成条例 今年度の計画について 

（ ４ ）希望郷いわて国体について 

（ ５ ）成人式開催時期の検討について 

（ ６ ）城内諏訪小路重要伝統的建造物群保存地区国選定 15周年記念事業について 

（ ７ ）町民大学２０１６教育文化講演会について 

（ ８ ）下水道事業普及状況及び課題について 
 

Ⅳ 町民懇談会での主な質問                                                                 

 第十次総合発展計画について  

【質問】 第十次総合発展計画について、数値的な目標は設定しているのですか。 

【回答】 第九次にもあったとおり、第十次でも数値目標を設定しています。第十次計画については、ダイ

ジェスト版を全戸配布する予定なので、各家庭でご一読願います。 

 

 医療費助成事業について  

【質問】 子ども医療費助成について、現物給付と償還払いがあるが、なぜ全て現物給付にしないのです

か。 

【回答】 今回の現物給付は県事業にならったものですが、乳幼児・妊産婦における現物給付の状況を見

たうえで拡大について検討したいと思います。 

 

 六原駅前再開発について  

【質問】 六原駅前再開発について、地域で検討委員会を設置して構想を練っています。六原駅前を活性



化させたいので、町にも協力してもらいたいです。 

【回答】 現時点では、町として新たな開発計画はありませんが、周辺環境の変化が少しずつ顕著になっ

ているのは認識しております。今後町として協力が可能かどうか、町の役割を整理しながら検討し

ていきたいと思います。 

      駐車場の整備についても、六原駅の機能や利用者の動向を踏まえながら検討したいと思いま

す。 

 

 ふるさと納税について  

【質問】 ふるさと納税について、どのように取り組んでいますか。 

【回答】 昨年度までは全国への発信が弱かった面があります。今年度から全国サイトに返礼品等を掲載

し、全国から少しずつ関心が寄せられてきています。返礼品の農畜産物の品質は高いと評価をい

ただいているので、今後返礼品の種類等を検討しながら、更に全国発信していきます。 

 

 工業団地内企業及び従業員について  

【質問】 工業団地の従業員について、近隣市から通勤しているように思いますが、町内に居住するように

働きかけを行っていますか。 

【回答】 通勤者の中で町内・町外の数字は調査しておりませんが、近隣市と連携して人材確保に取り組

んでいるなど、圏域の連携の中で進めていることをご理解願います。 

 

【質問】 工業団地内には派遣社員が５０％を超える企業もあるようです。今働いている人の正規社員化

を進めていただきたいと思います。 

【回答】 機会をとらえて、企業等に対し雇用拡大と正規雇用率を上げる要望をしていきます。また、国や

県と一緒に町内の産業界に要請活動を行います。 

 

 畜産振興について  

【質問】 奥州市では、肉牛の素牛導入支援として補助金が出ていますが、金ケ崎町ではその予定はあり

ますか。また、貸付基金制度について、現在の相場に見合った制度に見直しをお願いしたいで

す。 

【回答】 岩手ふるさと農協管内で同じ内容になるように補助制度を検討しています。貸付基金制度につ

いても、見直しを行う予定にしております。 

 

 寺下地区の用地地域の見直しについて  

【質問】 寺下地区について、用途地域の見直しをお願いしたいです。 

【回答】 平成 32年度に都市計画マスタープランの見直しがあるので、それに向けて再度検討したいと思

います。 

 

 防災無線について  

【質問】 防災無線が聞こえないので、増設などを検討してほしいです。 



【回答】 防災無線の不感地帯調査を行いたいと思います。その結果を参考に、町全体の配置を再度検

討したいと思います。 

 

 防犯灯の設置について  

【質問】 道路が暗いところがあるので、防犯灯を設置してほしいです。 

【回答】 毎年、地域の防犯支部長を通じて要望を取りまとめ、優先順位をつけて対応しております。従い

まして、各自治会の防犯支部長を通じて申込していただきたいと思います。 

 

 消防団の再編について  

【質問】 消防団員をはじめとして地域への説明をお願いしたいです。 

【回答】 再編対象地域と話し合いを行うとともに周知を図っていきたいと思います。 

 

 国体について  

【質問】 国体開催にあたり、町道、県道の環境美化、不法投棄やゴミ拾い、草刈り等の計画を星えて抱

きたいです。 

【回答】 宿泊施設から会場までの経路の環境美化について、関係自治会にお願いする予定にしておりま

す。 

 

【質問】 おもてなしやイベントの計画を教えていただきたいです。 

【回答】 各自治会に花いっぱい運動への協力をお願いするほか、小中学校及び自治会に参加チームの

応援割当をしているので、盛り上げていただきたいと思っています。また、イベントについては、

100日前イベントを開催し、炬火リレー等を計画しています。 

 

 図書館について  

【質問】 本購入に係る予算及び本を置く基準等について教えていただきたいです。 

【回答】 本の購入費は２３７万円、雑誌等で２４０万円程度となっています。図書の購入にあたっては、極

力利用者のリクエストにこたえるようにしております。また、毎月発注状況や購入分野等の点検を

行っています。 

 

 スクールバスの利用について  

【質問】 空席が多い路線があるので、要件を緩和して多くの子どもを載せられるようにしたらいかがです

か。また、子どもの数など、昔とは状況が変わっているので、現状に即して要件を再検討してほし

いです。 

【回答】 町内の全スクールバスの利用状況、乗車実態を確認したうえで、空席が多い状況であれば検討

していきたい。また学校から情報を集めるとともに、通学バス運営委員会の際などに運行のあり方

や改善点等を協議します。 

 

 



 上下水道の普及状況について  

【質問】 上下水道の普及促進に向けた取組と未加入者へ強制的に加入させない理由を教えていただき

たいです。 

【回答】 毎年１０月に下水道普及促進として、未接続者に無料見積り等の普及促進活動を行っているほ

か、浄化槽整備推進委員を通じて普及をお願いしております。なお、上下水道への未加入者の多

くは独居老人等であることから無理強いをしていない状況です。今後は、増改築等の機会を狙っ

て働きかけをしていきたいと思います。 

 

※上記の質問、回答については要約して記載しておりますので、ご了承願います。 

 

お問い合わせ先／総合政策課政策係 ☎４２－２１１１（内線２３１４） 


